
 
 
 

COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO LITORAL MÉDIO 1 
 2 

ATA 46ª REUNIÃO ORDINÁRIA  3 
 4 

 5 
DATA: 16/05/2018 6 
 7 
HORÁRIO: 13 h 30 m 8 
 9 
LOCAL: Sindicato Rural de Palmares do Sul  10 
 11 
Presidência da Reunião: Leda Famer. 12 
      13 
Ao décimo dia (16º) dia do mês de maio do ano de dois mil e dezoito (2018), às treze horas e 14 

trinta minutos, na sede do Sindicato Rural de Palmares do Sul, em Palmares do Sul – RS 15 

ocorreu a 46ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Litoral 16 

Médio com as seguintes representações: No Grupo I, Usuários da Água estiveram presentes 17 

os representantes das seguintes Categorias de Uso: Pela Categoria do Abastecimento 18 

Público: CORSAN- Jederson dos Santos Agliardi - Categoria do Esgotamento Sanitário e 19 

Resíduos Sólidos: CORSAN-Joceli Nardini e Bruna Gomes.   Representando a Categoria da 20 

Produção Rural, Manoel das Neves Adam- Sindicato Rural de Santo Antônio da Patrulha; 21 

Sociedade Técnica de Irrigação – Felisberto Oliveira dos Santos e Sindicato Rural de Palmares 22 

do Sul, João Paulo Muller . Categoria da Indústria: Associação Comercial e Industrial de 23 

Palmares do Sul- Angela Ferreira e pela Cooperativa Arrozeira Palmares Ltda: Fernando 24 

Lague; Categoria Especial de Gestão Urbana e Ambiental Municipal - Geovane da Rocha 25 

Silveira, representante da Prefeitura Municipal de Capivari do Sul e Letícia da Silva Ferreira, da 26 

Prefeitura Municipal de Santo Antônio da Patrulha.  No Grupo II, Representantes da 27 

População da Bacia, estiveram presentes representantes das seguintes categorias: Categoria 28 

Instituições de Ensino, Pesquisa e Extensão: Alex da Silva Corrêa , da EMATER Palmares 29 

do Sul. Categoria das Organizações Ambientalistas: Leda Famer, da Organização Pró-30 

Palmares. Categoria de Associações Comunitárias, Estela Maris Teixeira Costa, 31 

representante da Associação Comunitária Dr.Edegardo Pereira Velho. Categoria Clubes de 32 

Serviços Comunitários: Marieta Braga, representante do Rotary Clube Palmares do Sul. 33 

No Grupo III,Órgãos Estaduais: Fabiano Minossi Silva- Sema/Fepam .  34 

Justificou ausência: Jorge Luiz Bragé Nozari; Jair Garcia e David Barenho. 35 

Ainda se fizeram presentes como convidados: Claudete Vaz Torres Azevedo (Sindicato Rural 36 

de Palmares do Sul);Sandro Guazelli (Still); Augusto Machado Garcia (SR de Mostardas); Raíza 37 

Cristóvão Schuster (DRH/SEMA) e Fernando Meirelles(DRH/SEMA). 38 



 
 
 

ABERTURA 39 
 40 
 A Presidente Leda Famer saúda a todos e agradece pela presença e dá como aberta a 46ª 41 

Reunião Ordinária. 42 

                                           ORDEM DO DIA 43 
 44 

1.  Aprovação Ata 45ª Reunião Ordinária – A Presidente Leda Famer coloca para apreciação 45 

e votação a ata anterior, a 45ª Reunião Ordinária. Não tendo nada a acrescentar ou alterar  a 46 

Ata é aprovada pelos membros. 47 

2.  Convênio de manutenção Sema Ano 03/2018- A Secretária Executiva do Comitê, Angela 48 

Ferreira comunica que já está depositado o valor R$100.000,00,referente ao terceiro ano de 49 

convênio. 50 

3.Abertura do Processo Eleitoral e Comissão Eleitoral- A presidente Leda Famer coloca o 51 

assunto das Eleições que ocorrerão neste ano, e pede a todos presentes que busquem as 52 

Entidades para que participem do Comitê. A secretária Angela Ferreira comunica que temos o 53 

prazo de 120 dias para as eleições. Que até 31 de outubro deverá estar finalizado o processo 54 

eleitoral. A presidente Leda Famer abre o processo eleitoral e pede que três representantes de 55 

Entidades se habilitem a fazer parte da comissão eleitoral. A comissão eleitoral é formada neste 56 

momento: Fernando Lague, representante da Cooperativa Palmares; Estela Costa 57 

representante da Associação Comunitária Dr. Edgardo Pereira Velho e Ana Clara Maciel 58 

representante da ONG IDEAAS. Angela Ferreira enviará os nomes da Comissão Eleitoral para 59 

Carmem do CRH, juntamente com a ata desta reunião. 60 

4.Plano de Bacia do Comitê Litoral Médio apresentado pelo diretor do DRH/RS Prof. 61 

Fernando Meirelles, que explanou de maneira clara sobre o Plano de Bacia do Litoral Médio; o 62 

professor Meirelles pediu para os representantes das Entidades que compõem o Comitê cobrar 63 

a presença do Grupo II, a população, Câmara de Vereadores, as ONGs, enfim todas as 64 

entidades deverão participar na construção e execução do Plano de Bacia. Meirelles sugeriu 65 

apresentar o  Plano de bacia  para a sociedade  organizando reuniões em municípios como 66 

São José do Norte; Mostardas / Tavares; Capivari do Sul/Palmares do Sul  e Santo Antônio da 67 

Patrulha/Osório. A realização de reuniões nesses municípios favorecerá a participação dos 68 

demais municípios do entorno da Bacia, facilitando a logística e desta maneira cobrando dos 69 

11 munícipios que fazem parte deste Comitê. Fernando Meirelles se comprometeu de auxiliar 70 

o Comitê na execução do Plano de Bacia e diz que é necessário dois dias para o planejamento 71 

das ações (em formato de imersão), e o custo desta imersão é do governo do Estado. Até junho 72 

deveremos ter as ações consolidadas, em julho deveremos passar os dados para a sociedade, 73 



 
 
 

porque a partir destas ações iremos discutir o enquadramento. As entidades que tiverem 74 

dados/estudos para complementar/atualizar o diagnóstico devem encaminhar para o Comitê e 75 

o Comitê encaminhará ao DRH/RS.  76 

5. IV Seminário de Gestão dos Recursos Hídricos- Angela Ferreira pede a colaboração de 77 

todos e que transmitam para as Entidades que representam a importância da participação no 78 

IV Seminário de Gestão dos Recursos Hídricos que acontecerá no próximo dia 30 de maio, das 79 

8 horas 30 minutos até às 17 horas e 30 minutos na Câmara Municipal de Vereadores de 80 

Capivari do Sul. Na programação da manhã a Resolução 372 e a tarde será apresentado a 81 

todos, o Plano de Bacia do Litoral Médio, além da apresentação do ZEE –Zoneamento 82 

Ecológico Econômico para o Litoral Médio.  Angela Ferreira encaminhará por e-mail a 83 

programação para todos os membros, Secretárias/gabinetes e para outras entidades como 84 

Amlinorte, COREDES, Câmaras de Vereadores, etc. A Presidente Leda Famer coloca que este 85 

tema Resolução nº 372 deva ser debatido/mobilizado em mais reuniões na região, inclusive 86 

nos Sindicatos Rurais. 87 

6. Relato Câmaras Técnicas/Conselhos/CRH- Presidente Leda Famer faz o relato da 88 

Reunião da CTL em Osório no dia 13 de abril e da reunião do CRH/RS em Porto Alegre. 89 

Fernando Lague faz o relato da participação na Câmara Técnica de Águas Subterrâneas em 90 

abril em Porto Alegre. Alex Corrêa não participou da última reunião da Câmara Técnica de 91 

Águas Superficiais. Alex Corrêa e Geovane Silveira fazem o relato referente sua participação 92 

no Curso de Segurança de Barragens e Açudes em Camaquã nos dias 10 e 11 de maio. 93 

7. Relato da Reunião dos Gestores Municipais – A Secretária Angela Ferreira fala sobre a 94 

Reunião de Gestores Municipais em Santo Antônio da Patrulha em 03 de maio, da pouca 95 

participação dos municípios e da importância dessa participação, da excelência do assunto 96 

tratado, a Resolução nº 372 apresentada por Eduardo Condorelli de maneira didática, 97 

proporcionando aos presentes uma ótima interpretação. Participaram 30 pessoas, sendo 9 98 

entidades-membro do Comitê. Teve-se a participação de quatro municípios pertencentes a 99 

Bacia do Litoral Médio: Santo Antônio da Patrulha, Osório, Capivari do Sul e Palmares do Sul. 100 

8.Relato GT Gestão Lagoa dos Barros-Felisberto O. dos Santos relata a visita em 14 de 101 

maio ao local de denúncia de inversão do fluxo de água, juntamente com Sandro Guazelli (Stil), 102 

Geraldo Machado ( Comitê Rio Tramandaí) e o proprietário do local. Foi convidado o Presidente 103 

da Bacia do Rio Tramandaí,mas não se fez presente. Felisberto Oliveira dos Santos colocou 104 

que não existe nenhuma inversão do fluxo de água. Como encaminhamento a plenária aprova 105 

o envio de ofício a APROIRRIGA para que a entidade mobilize os produtores locais a manterem 106 



 
 
 

limpo o canal de dreno da Lagoa dos Barros. Felisberto O. dos Santos reforça que o município 107 

de Santo Antônio da Patrulha vem fazendo a limpeza, conforme o combinado.  108 

9.Projeto Açude dos Felicianos–Alex Corrêa informa que os documentos já foram 109 

providenciados e prontos em relação ao Açude dos Felicianos e que o projeto, os cálculos e 110 

dimencionamentos dos vertedouros e comportas já estão prontas e estes já foram revisados 111 

pelo professor Meirelles; o Siout já cadastrado no Sistema e que o Curso de Barragem ajudará 112 

a elaborar o Plano de Segurança do Açude para dar continuidade na outorga do mesmo. 113 

10. Assuntos Gerais: Oficio pedidos de Outorga Lagoa dos Barros- Diretor Fernando 114 

Meirelles informa que o ofício reiterando sobre os pedidos de  Outorgas na Lagoa dos Barros 115 

será colocado em pauta na próxima reunião do CRH/RS,em 06 de junho. Fernando Lague irá 116 

representar o Comitê Médio na reunião do FGC e do CRH/RS,em 06 de junho, pois  a 117 

Presidente Leda Famer estará em viagem neste período.  118 

Encerramento:  Nada mais havendo a tratar, dá-se por encerrada esta Ata.  119 


